



よつぱつうしん



天童市立長岡小学校
学校だより No.6
令和4年 8月24日
校長 齊藤厚志

2学期もどうぞよろしくお祈いします ～ 『伸長と改善』の学期に～

今日からいよいよ2学期が始まりました。静かだった校舎にも活気が戻り、学校は子供たちがいてこそ成立するものだなという当たり前のことをしみじみと実感しています。2学期は、「伸長と改善」の学期にしたいと考えています。子供たちの良さを伸ばしながら、改善すべきところは、子供たちの自主性を尊重しながら、時には、教職員が導きながら改善していく、ということを計画的に実施していきます。まだまだコロナ禍は続きそうですが、保護者や地域のみなさんの力をお借りしながら、子供たちに、今を、未来を、幸せに生きていける力を育成していきたいと思っていますので、引き続き、皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

2学期始業式 校長の話より

28日間の夏休みが終わって、いよいよ今日から2学期がスタートします。本当は体育館に集まって、みなさんの笑顔を見ながら始業式を行いたかったのですが、みなさんも知っているとお通り、コロナの感染状況が広がっているため、今回も残念ながらオンラインでの始業式となりました。今年の夏休みは、とても暑かったですね。そのような天候の中、体調を崩したりケガをしたりした人はいましたが、「命を落とす」というような悲しい事故の知らせがなかったということが、私には一番うれしいことでした。みなさんが、担任の先生方との約束をしっかりと守って、自分の命や他の人の命を大切にしてお過ごししてくれたからだと思います。どうもありがとうございます。

さて、2学期の始業式にあたって、みなさんの心を一つにして、これから本気で取り組んでいってほしいことについて話をします。私が、今年度の創立38周年記念の講話朝会で話したことを覚えていますか。どんなことかという、6年生のアンケート結果をもとに、長岡小の「特にいいなあと思う自慢できること」と、「もっと良くしていきたい改善していきたいこと」を発表しました。良い点は伸ばし、もっと良くしていきたい点は改善できるよう、ここでもう一度みんな確認して、この2学期、長岡小のみなさん、そして先生方全員で、今まで以上に本気で取り組んでいきたいと考えています。

長岡小の自慢できることの第1位は、覚えていますか。「明るく元気」なところでした。第2位は、「思いやりがある・優しい」ところでした。第3位は、「仲が良い」ところ、そして、第4位は、「協力できる」ところでした。改善していきたいことの第1位は、「あいさつをしない人がいる」ということについてでした。第2位は、「廊下を走っている人がいる」、第3位は、「きまり・マナーを守らない人がいる」、第4位は、「いじめがある」ということについてでした。

6年生がせっかく長岡小の実態を見つめ直し、このような具体的なことを示してくれているのですから、私は、そのままにはしたくありません。みなさんもそう思いませんか。「あいさつ」については、児童会のプロジェクト委員会が中心となり、取り組んでいますね。これまでのあいさつの様子や取り組みをふり返り、さらに効果的な対策を考えて実行していってほしいと思っています。他の点については、2学期の講話朝会や朝の活動の時間、学活・道徳の時間などを使って、各学級での話し合い活動や、話し合ったことの発表・交流などを行いながら、改善していきたいと考えています。

今年度の児童会目標を、みなさん覚えていますか。「なかまおもい」ですね。この目標と関連させながら、児童会のリーダーのみなさんと連携して一緒になって進める場合もありますが、それとは別に私や先生方が中心となって進めていく活動も、2学期初めから計画的に行っていきます。特に、「いじめ」や「安全」に関わることについては、「どんなことがいじめなのか」「どうすればいじめがなくなるのか」「心や体を傷つけるということは、どうして許されないのか」「どうすればみんなが安全に安心して学校生活を送れるのか」など、みなさんが自分のこととして考えたり気づいたりできるように今まで以上に真剣に話し合ったり、警察の方などに来ていただいて話を聞いたりしていきたいと考えています。

「明るく元気で、優しく、仲が良く、協力できる」というのが、長岡小学校の自慢ですから、その良さを一人一人が意識して思いっきり発揮すれば、マイナスの面も、必ず良くしていけるはずですよ。そのことが今年度の学校目標の「みんなが力のつく楽しい学校」にもつながっていきます。この長岡小学校を、「みんなが、安全に安心して力をつけられる学校」本当の意味で「一人一人が楽しいと言える学校」にしていきたいと思います。いつも言いますが、長岡小のみなさんが本気を出したなら、やれないことはないと、私は思っています。あきらめず努力を続けていけば、必ず実現できます。みなさんの頑張る姿が自然と頭に浮かんで来て、これから始まる2学期がとても楽しみです。